

/ Asturias

## Miaja 'retorna' a Madrid medio siglo después

La delegación del Principado se llenó en la presentación del libro de su biografía, donde no faltó ni Santiago Carrillo ni la sobrina del general, Elisa Rodríguez



Santiago Carrillo saluda a la sobrina de Miaja, Elisa Rodríguez.

21/11/2010 00:00 / Luis José De Ávila

Cincuenta tres años después la figura del General Miaja, ovetense de nacimiento y defensor de Madrid, retornó con el salón completamente lleno a un acto en la delegación del Principado de Asturias en la capital de España en el que el langreano Juan José Menéndez presentó un libro con su biografía en presencia del incombustible Santiago Carrillo a quien acompañaba su esposa Carmen.

El veterano dirigente comunista que me confesó que ya ha cumplido los 95 años -"soy mayor que mi buen amigo Teodolfo Lagunero que anda por los 86"- recordó en mi conversación con él que conoció a Miaja en la Madrid cercada cuando él solo tenía 21 años. "Miaja era muy buen comunicador, con un gran sentido del humor y conectaba muy bien con la gente joven. Recuerdo que con motivo de un desfile militar en la Castellana le entregué el carné honorífico de las Juventudes Socialistas Unificadas que le hizo una gran ilusión".

Santiago Carrillo, que me pregunta cómo van las cosas por Asturias, opina, y lo dijo durante el coloquio, que Miaja no participó en aquella especie de golpe de estado contra la república que encabezó en general Casado. Entre el público estaba una sobrina del general, Elisa Rodríguez Miaja, que reside en Madrid, hoy jubilada tras trabajar en el ayuntamiento de la capital. Su hermano Fernando no pudo venir al acto desde México por encontrarse su esposa, hija del general Miaja, precisamente enferma, aunque el delegado del Principado de Asturias en Madrid, Miguel Munarriz, leyó unas palabras que le fueron enviadas desde México por el teniente ayudante del general, y sobrino, cuando el asedio a la capital de España. Fernando Rodríguez Miaja a sus 92 años, estupendo de salud, es en la actualidad un importante industrial del distrito federal.

También habló la cónsul de México en Madrid, Guadalupe Sánchez, quien resaltó con orgullo y satisfacción cómo su país acogió a los exiliados españoles. Hizo uso de la palabra el investigador Cristian Velasco que demostró un gran conocimiento no solo de la figura del general Miaja, un ovetense distinguido en tiempos de la república, sino también del autor de su biografía, el abogado y perito industrial langreano Juan José Menéndez. Entre el público, vi al periodista asturiano Javier de Montini que la próxima semana presentará en el Ateneo Jovellanos de Gijón un libro sobre la figura de la reina Fabiola y al productor de cine Juan Gona, rodando estos días en el Ateneo de Madrid un documental sobre la figura de Valle Inclán antes de inaugurar las instalaciones que ha construido en el polígono de Argame (Morcín) y en donde filmará parte de un documental sobre Gaspar Melchor de Jovellanos del que en agosto próximo se cumplirán dos siglos de su retorno del exilio a Asturias en donde falleció poco después.

Como no podía ser menos, también salió a relucir el deseo de la familia del general Miaja, y de muchos ovetenses, de que el Ayuntamiento de Oviedo conceda el nombre de una de sus calles al ilustre general. Por el momento, y pese a haber sido recibido hace meses su sobrino, Fernando Rodríguez Miaja, por el alcalde Gabino de Lorenzo éste aún no ha dado respuesta.

Formación asturiana La empresa pública HUNOSA que ha vuelto a reincorporar a su consejo de administración a los tres representantes de la Junta general del Principado, José Angel Fernández Villa por el PSOE, José Martínez Prieto por el PP y Manuel García Fonseca por IU, acaba de firmar por primera vez en su historia un interesante contrato para formar en materia de seguridad y prevención de riesgos laborales a mineros del lejano país de Kazajstán en unas minas de carbón de hulla propiedad de Arcelor Mittal. Uno de los pozos, abierto en 1989, produce un 1,4 millones de toneladas al año, más que HUNOSA, con una plantilla de 1.800 trabajadores. Directivos de la empresa pública asturiana ya han estado allí y para primeros de año se enviará un grupo de técnicos monitores para impartir las clases. La alta dirección de Arcelor Mittal está muy interesada en mejorar la formación en materia de seguridad en el trabajo de estos mineros y sus directores ya que además las citadas explotaciones son muy grisuosas, confiando, pues, en la capacidad formativa de HUNOSA para elevar el nivel de sus técnicos. Por cierto, el próximo día 24 se celebrarán elecciones sindicales en HUNOSA. La empresa cuenta en la actualidad con unos 1.950 trabajadores, esperando que a finales de año la plantilla quede fijada en 2.042. En estas elecciones sindicales habrá que elegir a cien delegados. En estos momentos la mayoría la tiene, con un 55%, el SOMA-FIA-UGT, seguido de CCOO con un 33% y el resto lo ostentan sindicatos minoritarios.

El Real Madrid se fija en Asturias El presidente de FADE y de la Cámara de Comercio de Oviedo, Severino García Vigón, que puede ser uno de los tapados a la presidencia de la CEOE, recibió el otro día una llamada del presidente de la Fundación del Real Madrid interesándose por la situación de nuestra comunidad autónoma, no solo en el aspecto deportivo, ya que tiene entre manos crear una escuela de fútbol y formación de jóvenes en Asturias. A Vigón le ha parecido muy bien el proyecto, comprometiéndose en remitir a dicha fundación un amplio informe y a apoyar el mismo. Seguro que de esto no sabe nada el polémico Mourinho.

D